



UN SONDEO SIN PRECEDENTES ENTRE LOS MÉDICOS DE UN HOSPITAL MUESTRA QUE SÓLO EL 20% ESTÁ DISPUESTO A SOLICITAR LA SEROLOGÍA VIH A TODOS LOS PACIENTES ENTRE 18 Y 65 AÑOS

- **El 70% estaría dispuesto a realizarla a petición del paciente, un 60% a los que declararan promiscuidad y un 92% a pacientes con eventos tipo SIDA**
- **El 96% de los encuestados está convencido, sin embargo, que el diagnóstico precoz mejora el pronóstico y ayuda a prevenir el contagio**
- **Internistas y ginecólogos, los que piden más serologías y se muestran más partidarios del cribado universal**
- **Los resultados de este sondeo, en el que participaron el 35% de los más de 400 clínicos del Hospital Universitario Fundación Alcorcón, serán expuestos en el IV Congreso Nacional de GeSIDA, que se celebrará entre el 27 y el 30 de noviembre.**
- **Otro estudio, basado en el seguimiento de 570 episodios atendidos en dos hospitales de Mallorca, muestra que sólo se solicitó serología para el 27% de los pacientes que ingresaron por neumonía por neumococo o enfermedad neumocócica invasiva.**
- **La solicitud de serología, recomendada en todos estos casos, se realizó sobre todo para jóvenes con hábitos tóxicos, neumonía comunitaria bacteriémica o enfermedad neumocócica invasiva y complicaciones, sobre todo shock**

Jueves, 15 de noviembre de 2012.- Un sondeo de opinión inédito en hospitales españoles, realizado a más de 400 clínicos del Hospital Universitario Fundación Alcorcón, muestra poca disposición entre los facultativos a solicitar de forma universal la serología VIH, a pesar de su convencimiento generalizado sobre la utilidad del diagnóstico precoz de la infección.

En concreto, en la encuesta, realizada a 432 clínicos, con una participación del 35%, sólo un 20% se mostró partidario de solicitar la serología a todo paciente entre 18 y 65 años, previo consentimiento. Un 70% sí se mostró dispuesto a realizar la serología a petición del paciente, un 60% a los que declararan promiscuidad y un 92% a pacientes con eventos tipo SIDA. Paralelamente, el 96% se mostró convencido de que el diagnóstico precoz mejora el pronóstico y ayuda a prevenir el contagio.

Internistas y ginecólogos fueron los que presentaron una tendencia estadísticamente significativa a pedir mayor número de serologías y de forma más intensiva y fueron los más partidarios del cribado universal.

Los resultados de este estudio, del que no hay precedentes, realizado por siete médicos del Hospital Universitario Fundación Alcorcón, serán expuestos en el IV Congreso Nacional de GeSIDA, que se celebrará entre el 27 y el 30 de noviembre y que congregará a más de 400 expertos nacionales e internacionales en VIH.

Serologías a pacientes ingresados por neumonía

En el mismo Congreso será presentada igualmente otra investigación también relacionada con el diagnóstico de VIH y la realización de serologías. Concretamente, este estudio, basado en el seguimiento de 570 episodios atendidos en dos hospitales de Mallorca, muestra que sólo se solicitó serología para el 27% de los pacientes que ingresaron por neumonía por neumococo o enfermedad neumocócica invasiva. La solicitud de serología, recomendada en todos estos casos, se realizó sobre todo para jóvenes con hábitos tóxicos, neumonía comunitaria bacteriémica o enfermedad neumocócica invasiva y complicaciones, sobre todo shock. El número de serologías VIH positivas en los pacientes atendidos fue bajo (sólo el 0,7%), pero en el momento del diagnóstico presentaban ya un deterioro inmunológico importante.

IV Congreso Nacional GeSIDA

La importancia del acceso a un diagnóstico y tratamiento temprano del VIH estará muy presente en todo el IV Congreso Nacional GeSIDA, junto a otras problemáticas importantes vinculadas a la transmisión del VIH en España, como el envejecimiento de los pacientes con VIH, la coinfección por el virus de hepatitis C, los nuevos tratamientos preventivos y los avances conseguidos para lograr el objetivo final de erradicación del virus.

[GeSIDA](#), Grupo de Estudio del SIDA, es uno de los grupos de estudio de la SEIMC integrado por profesionales sanitarios, todos ellos socios de la SEIMC, que trabajan con el objetivo de promover, fomentar y difundir el estudio de la investigación de la infección por el VIH y sus complicaciones. El presidente actual de GeSIDA es el Dr. Pere Domingo, de la Unidad de Enfermedades Infecciosas del Hospital de la Santa Creu i Sant Pau (Barcelona). Entre otras actividades, el Grupo GeSIDA organiza el IV Congreso Nacional GeSIDA, que co-presiden los doctores Juan González, coordinador de la Unidad de atención a pacientes con VIH del Hospital Universitario La Paz e investigador clínico del IdiPAZ, y Rafael Delgado, responsable del Laboratorio de Microbiología Molecular en el Hospital Universitario 12 de Octubre de Madrid.

La [SEIMC](#) es la Sociedad Española de Enfermedades Infecciosas y Microbiología Clínica, sociedad científica que agrupa a todos los profesionales que trabajan en estos campos. La SEIMC tiene actualmente 10 grupos de estudio sobre diferentes áreas específicas de las Enfermedades Infecciosas y la Microbiología Clínica. El presidente actual de la SEIMC es el Dr. Álvaro Pascual, director de la Unidad de Microbiología Clínica del Hospital Virgen Macarena (Sevilla).

La [Fundación SEIMC-GeSIDA](#) (FSG) es una organización sin ánimo de lucro cuyos fines son impulsar, promover y favorecer la investigación científica y técnica, así como la formación, desarrollo y divulgación del conocimiento en el campo de las enfermedades infecciosas y la microbiología clínica, y las diferentes patologías asociadas. Entre otras actividades, la FSG actúa como promotor de diversos ensayos clínicos y estudios observacionales, colabora en la gestión del control de calidad de Microbiología Clínica de la SEIMC, participa en redes internacionales de investigación y organiza congresos y reuniones.

Para más información : Gabinete de Prensa de GESIDA. /Daniel Ruiz/Manuela Hernández/Tomás Muriel/_954 62 27 27/ 687 58 52 08 /651 86 72 78/ 605 60 33 82